
       ОТЧЕТ  

главы Первомайского сельского поселения 

Замотаева И.А. о проделанной работе за 2024 год и задачах на 2025 год. 

В соответствии с Федеральным законом «Об общих принципах организации 

местного самоуправления в Российской Федерации», Уставом сельского 

поселения - Глава муниципального образования представляет ежегодный 

отчет о своей работе и деятельности администрации. В нашем поселении он 
проводится ежегодно, и сегодня Вашему вниманию представляется отчет о 

работе за 2024 год. (краткая характеристика поселения) 

Главными задачами в работе Администрации поселения остается 

исполнение полномочий в соответствии с действующим законодательством 
и Уставом поселения.  

      Мы стремимся к улучшению условия жизни людей, повышению 

комфортности проживания на территории поселения. Именно на улучшение 

жизни людей ориентирована работа Первомайского сельского поселения. 

 

Общая информация 

 

        На 1 января 2025 года  общая площадь  поселения составляет 19115 га, 

из них площадь населенных пунктов 857 га. Численность постоянного 

населения составляет 1270 человек. 

 В состав Первомайского сельского поселения входят 8 поселков на их 

территории расположены 640 хозяйств, 47 улиц и переулков, общая 

протяженность улиц составляет  28 км. 

Демографическая ситуация 

За 2024 год родилось 6 детей, умерло 16 человек, прибыло 3 человека, 

выбыли 8 человек, итого за год население уменьшилось на 15 человек.      

Обращения. 

                В 2024 году в администрацию  по самым разнообразным вопросам 

обратилось около 500 человек. Было рассмотрено 7 письменных 

обращений. Это вопросы водоснабжения (2), благоустройства (2), 

содержание домашних животных (1), земельные споры (1), перебои 

электроснабжения (1).  



Все обращения граждан были рассмотрены  5 обращений поддержано и 

меры приняты и по двум  даны разъяснения и рекомендации. 

 

В соответствии с действующим законодательством,  на администрацию 

возложены некоторые государственные функции и в соответствии с этим 

мы ведем работу по совершению нотариальных действий. 

За отчетный период  было совершено 6 таких нотариальных действий – это 

в основном доверенности на получение пенсий, также имеем право заверять 

копий и подлинности подписей. За год выдано населению 405 справок и 225 

выписок из похозяйственных книг. В настоящее время рекомендовано 

выдачу справок прекратить. (с чем это связано, раскрыть) 

 

  Так же соответствии с Положением «О воинском учете» в населенных 

пунктах где нет военных комиссариатов воинский учет возложен на органы 

местного самоуправления, для этого нам выделяется субвенция, есть 

военно-учетный работник. На 1 января 2025 г. на воинском учете состоит 

279 ГПЗ и 19 ГПП (сведения о СВО) 

 

 В прошлом году принято 133 постановления главы администрации и 53 

распоряжения по личному составу и основной деятельности.  

     На  сессиях Совета народных депутатов принято 46 решений.  

С прокуратуры Эртильского района в наш адрес поступило 9 

представлений, 7 протестов и 13 требований, все они были рассмотрены и 
на них даны ответы. 

 Перед принятием НПА проекты решений Совета народных депутатов и  

постановлений Администрации в положенный срок направляются в 

прокуратуру района и находятся под постоянным контролем  Воронежского 

правового управления. 

Информационным источником для изучения деятельности нашего 

поселения является официальный сайт нашего поселения….. и газета 

«Муниципальный вестник Первомайского сельского поселения» где 

размещаются нормативные документы,  здесь можно видеть новости 

поселения, объявления, наши успехи и достижения, а также проблемы, над 

которыми мы работаем, вся информация пополняется. Официальный сайт 

нашего поселения находится в сети интернет, а с газетой «Муниципальный 

вестник» можно ознакомиться в Первомайской администрации. 



Бюджет 

Формирование бюджета – наиболее важный и сложный вопрос в рамках 
реализации полномочий и является  главным финансовым инструментом 

для достижения стабильности социально-экономического развития 

поселения и показателей эффективности. Бюджетная политика в сфере 
расходов бюджета  сельского поселения была направлена на решение 

социальных и экономических задач  поселения, на обеспечение 

эффективности и результативности бюджетных расходов.  

Доходы бюджета поселения в 2024 году составили 6 млн.742 тыс. руб., в 
том числе: 

- собственные доходы- 4 млн. 759 тыс.  руб. 

- безвозмездные поступления в т.ч. прочие – 1 млн. 983 тыс.  руб.  

Расходы бюджета поселения в сумме 7 млн. 420 тыс. руб. (678 

тыс.руб.остатки средств) были израсходованы на следующие статьи: 

- общегосударственные вопросы – 3 млн. 327,1 тыс. руб. 
- национальная оборона – 136,2 тыс. руб. 

- национальная безопасность – 700,1 тыс.руб. в.ч. 

      -содержание ДПК  – 545 тыс.500 руб. 
     - ремонт опорного пункта, ГСМ для ДПК, ранцевые огнетушители  

        (областные целевые средства)          - 154,6 тыс.руб. 

- национальная экономика – 267,3 тыс.руб. в т.ч.: 
        - занятость населения – 129,9 тыс.руб. 

        - дорожное хозяйство – 137,4 

- ЖКХ – 1 млн. 530,8 тыс. руб. израсходованы на: 
        - субсидии МКП – 546,1 тыс. руб. 

        - электроэнергия за уличное освещение – 685,9 тыс. руб. 

        - ремонт и замена уличных светильников – 298,8 тыс.руб. 
-  культура – 1 млн. 125,7  тыс. руб. 

-  социальная политика – 293 тыс. руб. 

-  спорт 40 тыс. руб. 
 

 

 
Сельское хозяйство 

Производственную деятельность на территории поселения осуществляют 

ООО «Агрокультура «Воронеж» и несколько крестьянско-фермерских  

хозяйств. Самым крупным сельхозпроизводителем является «Агрокультура 

«Воронеж» которая обрабатывает около половины сельхозугодий, 



расположенных на нашей территории.  Также крупными 

сельхозпроизводителями у которых в обработке находится более 1000 га 

пашни, являются – ООО «Агропромтехсервис»(1589 га), ООО «Агро-АК», 

КФХ Косинов. Все земли  сельскохозяйственного назначения, 

обрабатываются эффективно, земельный налог и арендная плата 

оплачивается вовремя.  

 

Уличное освещение 

 

В настоящее время территорию поселения освещают 230 светильников. 

Расходы на уличное освещение я озвучивал выше. 

Связь 

 В каждом поселке имеется стационарная связь оператора Ростелеком. В 

поселки Первомайский и Сергеевка подведен оптиковолокнистый кабель, 

по которому на высокой скорости подается интернет. В пос. Первомайский 

функционирует вышка сотовой связи операторов Билайн и Теле-2. Вблизи 

пос. Сергеевка и пос. Комсомольское имеется вышка сотовой связи Теле-2  

В поселках Первомайский и Сергеевка имеются отделения почтовой связи. 

 

Благоустройство  

 

  На территории поселения функционирует МКП «Первомайское» 

учредителем которого является администрация поселения. Данная 

организация осуществляет лицензированное водоснабжение, оказывает 

различные услуги населению, учреждениям и организациям, занимается 

благоустройством.  

 В 2024 году Первомайское поселение участвовало в различных 

мероприятиях по благоустройству, на территории поселения проходили 

субботники и др. мероприятия. Администрация поселения сотрудничает с 

районным отделом занятости населения, в прошлом году по программе 

занятости населения на общественные работы было привлечено 4 человека.  

В настоящее время на нашей территории созданы 4 ТОСа. В прошлом году 

ТОС «Первомайское» стал победителем конкурса общественно-полезных 

проектов. Был устроен подъезд к кладбищу пос. Первомайский, отсыпана 

щебнем дорога длиной 220 м. и площадка для стоянки автомобилей. 



Для этих целей было привлечено 763 тыс. руб. областных денег и  135 

тыс.руб. собственных средств. 

ТОСы нашего поселения являются самыми активными в районе, с 

2015 года когда началось реализация этих проектов за 10 лет мы 

реализовали 15 общественно-полезных проектов (таблица), также 

было реализовано 3 проекта в рамках развития инициативного 

бюджетирования и по комплексному развитию сельских территорий. 

(таблица) 

В этом году также планируем подать заявку на участие в конкурсе 

общественно-полезных проектов, заявки принимаются до 2 февраля 

(пояснить почему одну). 

Дороги. 

 Протяженность улиц, переулков, подъездов составляет 28 км.  За счет 

средств дорожного фонда завершено межевание и постановка на 

кадастровый учет дорог местного значения.  

За счет субсидий отсыпаны щебнем  2 улицы в пос.Комсомольское 

ул.Шанино длиной 960 м. и улица Рабочая в п.Октябрьскмй 930 м.  

В этом году продолжим работу в этом направлении все зависит от суммы 

выделенной субсидии.  

В зимнее время большую помощь по расчистке от снега улиц нашего 

поселения нам оказывают ООО Агрокультура «Воронеж», ООО «Агро-

АК», КФХ Косинов, Барбашов В.Н., они всегда готовы выделить технику, 

за что им огромное спасибо. 

водоснабжение 

  В 4 населенных пунктах есть центральное водоснабжение,   

питьевой водой пользуется 280 абонентов и 4 организации. На 

водоснабжение из местного бюджета потрачено 457 тыс. руб. это 

приобретение насосов и субсидии МКП «Первомайское» 

 

Газификация  

В 2024 году газифицирована еще 2 квартиры, в данный момент к газу 

подключены 320 домовладений: 

- п. Первомайский   -    153 

- п. Орляновка         -     4 



- п. Возрождение     -     7 

- п. Ивановка           -      25 

- п. Октябрьский     -      16 

- п. Сергеевка          -       87 

- п. Комсомольское -       24 

- п. Михайлов          -       4 

 это составляет около 50 % от общего числа домовладений, кроме того 

ранее было газифицировано 6 объектов (школа(детсад), СДК, амбулатория, 

здание администрации, зерносушилка ООО «Агрокультура «Воронеж», 

магазин п. Сергеевка).  

Образование 

    Образование Первомайского поселения представлено Первомайской 

общеобразовательной школой. В школе обучается 104 ученика, работают 14 

педагогических работников.  

В школе был проведен капитальный ремонт кровли и здания, заменены 

оконные блоки, установлена новая мебель и др. оборудование. 

Благоустроена (наконец) территория у входа в здание школы. Сейчас в 

школе созданы все условия для комфортного и качественного обучения 

наших детей. 

На базе Первомайской школы работает детский сад на 25 детей (посещают 

значительно меньше).  

 

Здравоохранение 

         В нашем поселении действуют амбулатория в пос.Первомайский и три 
ФАПа в поселках Ивановка, Сергеевка, Комсомольское. Здесь созданы 
хорошие условия труда и есть все необходимое для качественного 

обслуживания пациентов. К сожалению Сергеевский ФАП закрыт из-за 

отсутствия медработника (Шелякиной В.В. решить эту проблему). 
 

 

ДПК 

   На территории поселения круглосуточное дежурство осуществляет 

добровольная пожарная команда поселка  Первомайский в количестве 5 

человек, она оснащена всем необходимым для тушения пожаров. На ее 

содержание из местного бюджета было в прошлом году выделено  545,5 

тыс. рублей. За год добровольная пожарная команда совершила 17 выездов: 



1. Храм в с.М.Ясырки; 

2. Сарай в п.Первомайский (Осипова Е.М.); 

3. ДТП (со смертельным исходом) в п.Первомайский; 

4. Лесополоса за п.Сергеевка;  

5. Возгорание автомобиля ВАЗ 2107 (Пищулин);  

6. Выезд в Соколовку на тушение ландшафтного пожара 

 – остальные 12 выездов - дежурство, контролируемые палы, мусор и др., 

все возгорания были локализованы и потушены. 

Торговля  

 В настоящее время на территории поселения работают 5 торговых точек, в 

них есть все необходимое. Кроме того в поселки Возрождение и Ивановка 

два раза в неделю выезжает автолавка с продуктами (ИП Сечко). 

Культура 

  За год проводились различные культурно-массовые мероприятия. 

Митинги посвященные Дню Победы, возложение венков к памятникам 

погибших земляков, новогодние елки, мастерклассы и другие мероприятия. 

_________________________________________________________________. 

По известным событиям многие мероприятия не проводились или 

проводились с ограничениями, но наши работники проводили их в он-лайн. 

Хочу поблагодарить наших спонсоров ООО «Агрокультура «Воронеж» за 

оказанную помощь в проведении новогодних и других праздников.  

Спорт 

Наши ребята принимали участие в чемпионате Эртильского района по 

миди-футболу где заняли 1 место,  мини-футболу, в соревнованиях по 

лыжам, участникам соревнований оказывалась помощь в доставке к месту 

соревнований. Большое спасибо нашему земляку, депутату нашего 

поселения Косинову С.А. за помощь в проведении соревнований по лыжам 

за хорошие призы и достойные подарки. Также участвовали в областных 

сельских играх, где показали достойные результаты, в соревнованиях по 

волейболу. 

ВЫБОРЫ: 

С 15 по 17 марта этого года прошли выборы Президента РФ. Общая явка по 

поселению составила 90,2 %, за Путина проголосовало 92,2 % 

Благодарен всем кто принял участие в этой компании. 

_________________________________________________________________ 



В конце своего доклада остановлюсь на проблемных вопросах и 

перспективах развития нашего поселения.  

Проблемными вопросами являются: 
 

1. Износ водопроводных сетей, артезианских скважин и башни 

Рожновского в поселках Сергеевка, Октябрьский, Первомайский.  
2. Проблема трудоустройства и трудовых ресурсах. 

3. Плохое состояние дорог в поселках поселения. 

          4. Реконструкция уличного освещения в поселках поселения. 

          5. Ремонт Первомайского СДК. 

          6. Ликвидация несанкционированных свалок. 

          7. Недостаточность бюджетных средств. 

 

 

             Перспективы  развития сельского поселения:   

 

          1. Продолжение работ по оформлению земельных участков и жилых   

помещений под ЛПХ. 

          2. Продолжение ремонта дорог. 

          3. ТОСам подать заявки на конкурс по отбору местных инициатив в 

АНО «Образ будущего»:  

          4. Продолжение сотрудничества с районным отделом занятости 

населения по программе занятости населения. 

 

     

 

       Все возникающие вопросы администрация сельского поселения будет 

решать с учетом складывающейся ситуации и финансовых возможностей 

(которые у нас ограничены) в тесном сотрудничестве с администраций 

Эртильского муниципального района, со всеми предприятиями и 

учреждениями, фермерскими хозяйствами и жителями поселения. 

 

    Доклад закончен, спасибо за внимание. 


